





福音のための戦いがある

兄姉に、「この世にありながらも、世の価値観や世の方法で生きるのではなく、天に属する民としての生活を営んで行こうではありませんか」と励ましてているのです。



福音による新しい歩みを始めた人は、世の人々とは異なる歩みを進めていくことがあります。ピリピ一章二七〇三〇節には「戦い」「反対者」「苦しみ」「苦闘」という言葉が出てきます。私たちが福音にふさわしく生きようとする時、そこに戦いがあり、そこには苦しみもあります。パウロは、主の弟子たちが経験する苦しみは主が与えてくださった信仰と同様「恵み」であると語っています。

「あなたがたがキリストのために受けた恵みは、キリストを信じることだけではなく、キリストのために苦しむことでもあります。」と語り

「あなたがたは経験しているのです」(二九節)。なぜ「苦しみも恵み」と言えるのでしょうか?それはキリストのための苦しみは、福音と信仰の喜びが明らかにされていく機会となるからです。「かつて私について見て、今まで私について聞いているのと同じ苦闘を、あなたがたは経験しているのです」(三〇節)。パウロはピリピの兄姉に自身が経験した



「かつての苦難」と「今の苦難」を伝え「あなたがたも同じ性質の苦闘をしています」と語ります。

「かつての苦しみ」は、パウロがピリピに来たばかりの頃の獄舎での経験であると考えられます(使徒一六章)。獄舎で迎えた眠れない夜も、パウロとシラスは主に祈り、賛美をささげていきました。その声に囚人たちは聞き入っていました(使徒一六章二五節)。その後、大地震が起り、大騒動の中で看守とその家族全員が救いに導かれることになりました。この獄舎での経験を通して、信仰に生きるということがいかに特別な人生であるのかが証しされました。苦難の中で、パウロとシラスの信仰は輝き、福音の影響力が示されたのです。

次に、パウロの「今の苦しみ」について考えたいと思います。ピリピ書はパウロの獄中書簡です。恐らく、ローマで皇帝による裁判の判決を待っている時に記された手紙です。生死の狭間で記された手紙の中で、パウロの信仰に生きる喜びが輝きました。「私の願いは、どんな場合にも恥じることなく、今もいつものように大胆に語り、生きるために死ぬにしても、私の身によってキリストがあがめられることです。私にとって生きることはキリスト、死ぬことは益です」(二〇二一節)。裁判の結果を待つ、まさに「生きるか死ぬか」という状況でした。その状況下で、パウロは心の内を明かしています。彼は「釈放でも死刑でもどちらでも良い」という結論に辿りつきました。教会はパウロの釈放を祈つたことでしよう。でもパウロは「私にとつてはどちらも望ましいことです」と語るの

2023年 国内宣教カンファレンス

# この福音のために

福音のために心を一つにして  
ともに戦おう

清水聖書バプテスト教会 浜田 献



## 福音に相応しく

今年のカンファレンスも昨年同様「この福音のために」というテーマが掲げられました。サブテーマはピリピ書一章の御言葉ですから、ピリピ書一章を中心に主の御心に思いを巡らしていただきたいと思います。「ただキリストの福音にふさわしく生活しなさい。そうすれば、私が行ってあなたがたに会うにしても、離れているにしても、あなたがたについて、こ

う聞くことができるでしょう。あなたがたは靈をして堅く立ち、福音の信仰のために心を一つにしてともに戦つていて…」(ピリピ一章二七節)。

## 福音とは、復活の主が私に現れ、私とともに歩んでくださる恵み

また福音は、私たちを復活の主とともに生きる人生へと導くメッセージです。かつて弟子たちに現れ、パウロに現れてくださった復活の主は、この私にも現れて、この私とともに歩んでくださるお方でもあります。その恵みも含めて福音なので、ですから、1コリント一五章はパウロ自身の証へと展開していきます。



## 【生活する】

ピリピ一章二七節の「生活しなさい」と訳されている動詞には「市民として生活しなさい」という意味が含まれています。同じ言葉の名詞形がピリピ三章二〇節では「国籍」と訳されています。つまり「生活しなさい」という言葉の中に「国籍・市民権を持つ者として生活しなさい」という意味が含まれているのです。ローマの植民都市であるピリピの人々にとっては、具体的な意味を含む言葉でした。ピリピは、マケドニヤにしながらもさながらローマにいるかのように生活することのできる「小ローマ」でした。パウロは、このような背景を持つピリピの

『そして最後に、月足らずで生まれた者のような私にも現れてくださいました』(八節)。「この私にも現れ、私の人生を変えてくださった」。そのことも含め歴史的事実である故に、福音は揺れ動かされることない救いの基盤です。

「相応しく」と聞くと「合格点に達するような生き方」を想像するかもしれません。しかし、福音はまず圧倒的な恵みです。そうであるなら、福音にふさわしい生活は律法主義的な生き方ではないはずです。むしろ、注がれた主の恵みを受け止め、感謝と喜びをもって生かされて

いることではないでしょうか?』私は使徒の中では最も小さい者であり、使徒と呼ばれるに値しない者です。ところが、神の恵みによって、私は今の私になりました』(九〇一〇節)。

福音のためにともに戦つ  
仲間がいる

最後に確認したいことは「福音のための戦い」は「一人で戦う戦いでなく、ともに戦う戦いである」ということです。ピリピ一章二七、三〇節には福音のために靈を一つに堅く立ち、心を一つにともに戦うキリスト者たちの姿が描かれています。パウロとともに戦う教会の姿は、既にピリピ教会の中で形となつていました。『あなたがたが最初の日から今日まで、福音を伝えることとともに携わってきたことを感謝しています』（五節）。ピリピ教会は長きにわたるパウロの戦友でした。ピリピ教会のパウロに対するサポートの



きだつたからです。『あなたがたのうちに良い働きを始められた方はキリスト・イエスの日が来るまでにそれを完成させてくださることを私は堅く信じているのです』（六節）。

パウロはピリピ教会の創立に携わった人物でしたが、その働きを始めたのも、完成させてくださるのも主ご自身であると語っています。ピリピ教会草創期の記録を読む時にも、一切の初めに主のご計画と働きがあ

それこそが「福音にふさわしく生きること」だからです。一人ではできない戦いです。この福音のために、ともに祈り、そこにある喜びも困難とともに分かち合ってくれる仲間が必要です。

豊かな福音を、その豊かさに相応しく証しするためには、主は一人一人に、福音のために生きる特別な人生を用意してくださっています。一人一人が、福音のために人生を明け渡し、一つとなつてともに立ち上がる時、今も福音はインパクトをもつて伝わっていくことでしょう。今日を「この福音のために」ともに立ち上がる日にしようではありませんか。



一つは、具体的な捧げ物でした（四章一四〇—一六節）。ピリピから送られてくる捧げ物によつて、パウロの生活と働きはどんなに助けられてきたことでしょう。パウロを支える働きは「最初の日から今日まで」継続されてきたと証しされています（※四章一〇節による）と、一時的には途



# 国 内 宣 教 力 ノ フ ア レ ン ス 参 加 者 証 し

## 東京聖書浸礼教会

森本 祈

今回は国内宣教カンファレンスに参加できることを覚えて、主に感謝いたします。私は去年の夏まで中東のヨルダンでの生活を約三年していました。福音を自由に語れない国での生活は、とても苦痛であったのを今でもよく覚えています。日本に戻らなければならぬ状況になり、去年の7月に戻ってきました。その後、大学院での学びを考えましたが、同時期に主が献身



船橋聖書バプテスト教会  
柏伝道所 後藤 佳美

「あなたがたの間で良い働きを始めた方は、キリスト・イエスの日が来るまでにそれを完成させてくださると私は確信しています。」ピリピ一章六節。国内宣教カンファレンスに参加させていただき、心から感謝します。

昨年春に転会し、船橋聖書バプテスト教会柏伝道所教員となりました。最寄り駅から伝道所まで15分ほど歩くなか、公園や住宅地に若いご家族、子どもたちを見かけ、「この方々のもとへ福音を届けたい」と祈り、教会生活を送っています。



へと導き、現在イギリスBBCの神学をオンラインで学んでいます。  
今まで私は献身の思いをずっと持ちながら生活をしてきました。それは今回のカンファレンスのタイトルでもあります。「福音」により自らが救われ、自分がこの福音を携える者としての使命があることを認識していたからです。ローマ一〇章一四節にあるように、多くの人がまだ福音を聞いたこともないなかで、自分にすべきことは何だろうかと常に考えて生きてきました。それが私が福音を受け入れた者として、すばらしい使命であると同時に、自分がこんな素晴らしいイエス・キリストの良き魂が救われたときに、どれほどの喜びが私たちにあるのでしょうか？また、どれほど主が喜ばれるでしょうか？一人の魂が悔い改めたときの喜びは計り知れないということを日本、そして海外での働きを通して主が私に語り、教えてくれたからこそ、私は福音を語る者としての働きをしたいと思っています。

カンファレンス中も、福音のことを考えると本当にワクワクするような気分になりました。説教を聞いていても、本当にこの福音を危険にさらされてまでも宣べ伝えるパウロの姿を通して、私が他のものに心を捕らわれのではなく、第二テモテ一章一一〇一二節にあります。私は献身の決心をすることができました。今、私の集う東京聖書浸礼教会には牧師はいません。大きな試練も教会にあり、一時期は本当にどうなるか分からぬ希望が無い時期もありました。しかし、主が大きな試練のなかでも守つて下さいました。カンファレンスに参加した牧師先生方との分かち合いの時に、ご自身の教会で起きたことを話してくれた先生方もおりました。

私が他のものに心を捕らわれのではなく、第二テモテ一章一一〇一二節にあります。私は8年間という長い月日を経て、やつと献身の決心をすることができました。今、私の集う東京聖書浸礼教会には牧師はいません。大きな試練も教会にあり、一時期は本当にどうなるか分からぬ希望が無い時期もありました。しかし、主が大きな試練のなかでも守つて下さいました。カンファレンスに参加した牧師先生方との分かち合いの時に、ご自身の教会で起きたことを話してくれた先生方もおりました。



私が他のものに心を捕らわれのではなく、第二テモテ一章一一〇一二節にあります。私は8年間という長い月日を経て、やつと献身の決心をすることができました。今、私の集う東京聖書浸礼教会には牧師はいません。大きな試練も教会にあり、一時期は本当にどうなるか分からぬ希望が無い時期もありました。しかし、主が大きな試練のなかでも守つて下さいました。カンファレンスに参加した牧師先生方との分かち合いの時に、ご自身の教会で起きたことを話してくれた先生方もおりました。



働かれておられること、祝福が与えられることを確信し、感謝でした。ゆつたりとした時間のなか、分かち合いの時間、青年の方々とのお交わりの時間をいだき、お恵みがシャワーのように一気に心に降り注ぎ、感動と感謝に溢れた二日間を過ごさせていただきました。青年方のまっすぐに神様を見上げておられる姿を見て、自分の若き日を思い巡らしました。私はなんて人生を無駄に生きてしまったのだろうと。しかし、ここに至らしめてくださるまで、鈍き器を愛と忍耐の限りを尽くして支えお導き下さり、今もそして未来においても主がともにいて働いてくださること、祝福を約束してくださいとを確信して軽井沢を後にしました。

今、私もこの若き兄姉とともに、福音のために生き、これから先の歩みを主に委ね期待して、目の前のことを不平を言わず、疑わずにい、神様を喜びお仕えしようと心新たにされる毎日を送っています。感謝！



清水聖書バプテスト教会

中山福音

国内宣教カンファレンスの恵みを感じ  
謝します。



伝道者夫婦も長年の伝道の働きと共に、親の介護が終わり、やがて伝道者自らの老いについて考える時代となります。教会が経済的に豊かであれば、引退牧師の生活を最後まで支えることができるでしょう。また伝道者の子どもたちが信仰を持つて、主と教会に仕えていれば、共に祈り、親の介護についても共に考えることができるでしょう。しかし、子どもたちが信仰から離れていれば、負担をかけることに躊躇することになります。そのため、「教

云道者の介護問題 (二)

港北ニュータウン聖書バプテス教会 協力牧師  
NPO五つのパン、ヘルパーステーションサード  
ビス提供責任者 鹿毛 独歩



② 教会の孤立化

前回、伝道者の親の介護について、  
共に考えさせていただきました。今回  
は、云道者自身の介護への備えにつ  
いて、

伝道者夫婦も長年の伝道の働きと共に、親の介護が終わり、やがて伝道者自らの老いについて考える時代となります。教会が経済的に豊かであれば、引退牧師の生活を最後まで支えることができるでしょう。また伝道者の子どもたちが信仰を持って、主と教会に仕えていれば、共に祈り、親の介護につ

## ① 伝道者の孤立化

会の後継者を」と考えながらも、牧師の働きを継承していくことができない状況が生じて来るのです。

### ③新しい体制

て、引退された先生方の住宅、生活の支援の検討をしていく必要があるのではないでしょうか。これからのフェローシップの宣教の前進のためにも、各個教会だけでは成しえない先生方への新しい支援体制作りを祈り、その青写真を描いていけたらと願っています。

フェローシップの諸教会を通して、主の御名がさらに崇められることを切に祈ります。



たのではないでしようか。私たち伝道者も高齢化し、自らの立ち位置、自らの歩みについて考えておかなければならなくなります。伝道者の老後については、教会が責任を持つて支えていくべきだという考えもありますが、経済的に豊かな教会でないかぎり、後継者を招聘するだけで、教会経済はいつぱいいっぱいなのです。また後継者がいない無牧の教会さえも増えている現状すらあるのです。

フェエローシップもご高齢の先生方の支援について考えるべき時が来ているようになります。高齢になつたら、行政のお世話になるというのではなく、先生方の主にある勞に報いる支援体制を検討していく必要があります。終末の時代の教会として、さらなる伝道の発展のために、祈りを合わせ、力を合せ、フェエローシップの共同事業とし

まく受け止め切れないのでいました。そこから逃げるよう、他人の問題に目を向けていました。その問題は、私自身の問題ではないはずなのに、必要以上に悩み込み、苛立ちを覚えるほどとなっていました。多分、自分の問題に目を向けるより、その問題に目を向けていたほうが楽だったからかもしれません。いつかは、この問題から少し離れて、自分を見つめ直す時が必要であるとは感じていました。

カンファレンスでは、ピリピ一章二七節より、福音にふさわしい生活は律法主義的ではなく、喜びと感謝で溢れた生活であると語られました。その私は、その人の問題を自分の視点を通して律法ばかりから見てしまい、相手をさばいている状態に近かつたと気がつきました。このように語られ、私の心のままではしません。その後、改

ました。そこから、すべての働きの最初に主がおられ、教会の働きはいつも主から始まると語られました。主が宣教の思い、行く者、全てをもつて支える者を常に起こし続けていてくださることを教えられました。そして福音の働きは牧師だけを最前線に立たせないよう、ともに戦っていくことの必要があると知り、私もともに戦っていきました。

福音のためにともに戦う教会となつていくには、クリスチヤン個人の成長だけではなく、教会を構成する一人一人が強く結び付けられ、教会全体が整えられ、主に向かって歩み続ける必要があると語られました。

今回のカンファレンスでは昨年のカンファレンスに続き、多くの恵みに与りました。この恵みを主にあつて感謝します。今は、日々状況が變化

A group of six men are gathered in a church setting for a Bible study or meeting. Five men are seated in wooden chairs in a semi-circle, while one man stands in the center. The man standing is gesturing with his hands as if speaking. The men are dressed in formal attire, including ties and shirts. In the background, there is a wooden pulpit with a cross on it, and a large window with green exit signs above it. A framed picture hangs on the wall to the right.

A photograph showing a group of six people in a meeting room. Five individuals are seated around a long wooden conference table, while one person stands to the right of the table. The room has light-colored walls and a large window in the background. A whiteboard is mounted on the wall to the left of the table.

も示されました。毎日毎日、生きてい  
くなかで試練や誘惑、摩擦があります  
が、それをも主に全て委ね、福音を着  
る者として歩んでいきたいです。主の  
福音が全世界に満ち溢れますように。  
そして、私たちが日々用いられている  
恵みを感謝します。

イエス・キリストの恩寵の中で

牧師は「日曜日に教会に行くことは主人に話してある」と言つておられま

したが、言葉と暴力による迫害を受けたことがあります。仕事中に失敗をしても、ほとんど何も言われません。しかし、私が礼拝に行こうとするとき主人はいつも苦い顔をするのです。

「クリスチャンは勝手者だ。店が忙しくなる時間になつても教会に行きやがる」。毎週のように嫌味な言葉を浴びせられました。「Y！晃の頬つぺた殴つてやれ。そうしたら左側を向けよるぞ」。Yは私よりも後の雇われ人でしたが、申し訳なさそうな顔をして、私の右の頬を叩きました。

ある日、教会から帰つてくると、夫人がいきなり私の手から聖書を掴みとり、下駄で踏みつけ、かまどの火の中に入投げ込みました。私は急いでかまどに手を突っ込み、燃えかけている聖書を取り出し、火の粉を払いました。痛々しい焦げ跡がつきました。しかし、主はみ言葉で支えてくださいました。

「恐れなさいで、語り続けなさい。黙つていてはいけない。わたしがあなたとともにいるので、あなたを襲つて危害を加える者はいない」（使徒の働き一八章九節）。

でした。しかしその時、私はハツとしました。「私は主イエス・キリストに献身したのだ」「主よ、どこでお泊りになりますか」「ついて来なさい。そうすればわかります」「私は人に頼らない。主なる神だけにより頼む！」その時、自立的な信仰が主によつて植え付けられたのでした。

その日の夕方、牧師先生はWさんに会わせてくださいました。初対面の人でした。その日から私はWさんの家で居候することになるのです。Wさんから受けたご厚意は今でも忘れたことはありません。主なる神は、私が困難な状態や環境に置かれた時、常に助けてくださる善意の人を備えてくださいました。数日後、退職した職場の主人から「置いていった衣類や預金通帳などを取りに来るよう」との連絡が入りました。私はリヤカーを借り、信仰の友と二人で「われらは常に勝利、勝利、勝利！ハallelujah」（聖歌516）と賛美しながら荷物を引き取りに行きました。Wさんも自分のことのように喜んでくださいました。主は試練とともに脱出の道も備えてくださる御方です（Iコリント一〇章一三節）。

その頃、教会で問題が起き始めていました。宣教師の指導で、聖書信仰に不協和音が生じていたのです。教会は某教団に加入する方向に進もうとしていました。私は「聖書信仰に立つ教会に移りたい」と願い、数週間、同じ悩

ましたが、日曜は1時間早く、朝6時

る間に掃除や鉢集め、下ごしらえなど  
を終えておくことにしたのです。する  
と、しばらくは何も言われなくなりま  
した。ところが今度は「クリスチャン  
は勝手者だ。日曜日だけ早く起きやが  
る」と言われるようになりました。そ  
の時から、私は毎朝6時に起きて仕事  
をするようになりました。仕事が終わ  
るのは早くても午前1時です。それか  
ら交代で風呂に入り、裏の畠でデボー  
ションをすると床に就くのは午前2時  
になってしまいます。いつも睡眠不足  
でしたが、次第に慣れていきました。

「信仰も行いが伴わないなら、それだけでは死んだものです」（ヤコブ書二章一七節）。この習慣は今日まで続いている。体が覚えているのです。神学校に入る日が近づいて来ました  
が、仕事ができるようになつた私を主人は辞めさせたくありません。あの手この手で引き留めようとするのです。  
「今日も教会に行くのか。今日はどうしても休め！」。強引に礼拝を休ませられたことがありました。「晃はん。  
どうしても神学校に行くのか。心臓の弱い、死にかかっているワシを置いて

みを持つ兄弟の家で「家の教会」のような礼拝を守っていました。そんなある日、牧師の近松三郎先生が突然教會を辞任。自宅で開拓伝道を始められると聞きました。その理由は私と同じでした。「主の御旨ならば開拓伝道に参加を」と願い、志のある5名での開拓云道が始まりました。「あなたは私こ

伝道が好きになりました。一あなたに利か  
ついて来なさい」との主のみ言葉が心  
に響きました。牧師は早速、電車通り  
で街頭伝道を始められたので、私も着  
いていきました。小さい群れでしたが  
聖靈に満たされ、イエス様の福音を宣  
べ伝えました。太鼓をたたいて、賛美  
しながら日曜学校の案内をして回りま  
した。

暗黙のうちに主の日と水曜日は教会  
で奉仕するようになつていきました。前  
掲において、「狐には穴があり、空の  
鳥には巣がある。されど人の子は枕す  
る所なし」のみ言葉を主が与えてくだ  
さつた、という証しを記しましたが、  
その時、与えられた農村伝道の幻を伝  
道所が受け入れてくださいました。自  
活伝道になるので、経済のために簡単  
な農機具の製作と修理の技術を身に付  
けました。伝道所から遣わされて、京都  
府下北部の山岳地に散在する農家を  
訪ね、福音を証しました。「兄さん  
本当にクリスチヤン?」と言われるこ  
ともありました。田の畔に立つて讃美  
歌を歌うと、「ああ、ほんまもんや」  
と認められて、おにぎりをいただきま  
した。農家の軒先を借りて、農機具の

修理をしていると、子供や村人が珍しく見に来られます。チャンス到来とばかりに、私は手を止めて、イエス様を伝えます。夜は時折、村の集会所で伝道集会を開催させていただきました。初対面の方の家に宿泊させていただき、囲炉裏を囲んで、福音をお伝えさせていただいたこともあります。

主は信仰告白をされる方を各所で起こしてくださいました。後で分かったのですが、故柏下耕造先生のお父上の生家もお尋ねしていました。全国的に知られるようになつた京都府北桑田郡美山字知井村という藁屋根の集落では、Nさんの御好意を受け、常宿のように滞在させていただきました。由良川に沿つて、山陰本線の和知町まで下つて行きました。マルコ一六章二〇節に「主は彼らとともに働き、みことばを、それに伴うしるしをもつて、確かなものとされた」と記されています。「誇るものは、主を誇れ」とある通りです。

静にしていましたが、牧師が「兄弟、いつまで休んでいるのですか。床を取り上げ、立って歩きなさい。早く農村伝道に行きなさい」と言われました。私は痛む右膝をかばいながら、近くの農家を訪ねました。そのうちに痛みが和らぎ、右膝も少しづつ曲げることができるようになりました（完治するまでに6年ほどかかりました）。

その頃、伝道所はJ B B Fの交わりに参加するようになりました。5名がラバン・ラージヤス宣教師より、京都市内を流れる桂川で浸礼を受け、静岡バイブルバプテスト教会の伝道所として京都聖書バプテスト教会が再組織されたのです。こうして主は神学校に入学するまでの3年間、私を農村伝道に遣わし、靈と心と体をも鍛えてくださいました。さらに神学校入学直前、主は吉田欣子姉と出合わせてくださいました。婚約へ導いてくださいました。



## ラージャス宣教師によるバプテスマ (京都の桂川にて)



## 村伝道で訪れた美山知井村

素晴らしいことでしょう。よりによつて、主人が勝ち誇つていたその時、母